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Hospital da Mulher
de São Bernardo

ganha mais 22 leitos

São Caetano supera média 
nacional de aprendizado em 

Português e Matemática
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Prepare-se para uma viagem gastronômica
inesquecível em Santo André. Festival Sabores da
Cidade. Dezenas de estabelecimentos com pratos
incríveis esperam por você. Vem experimentar
o melhor da gastronomia da nossa cidade. 

De 12 de maio
a 11 de junho

Experimente o melhor da
gastronomia de Santo André.

Sabores
Cidade!da

Festival

Acesse
aqui o site
do festival

São Caetano do Sul apresentou indicadores educacionais muito superiores às mé-
dias nacionais no nível de aprendizado de Língua Portuguesa e de Matemáti ca. Os 
dados estão presentes no estudo divulgado pelo insti tuto Todos Pela Educação, que 
mapeia a qualidade do ensino em todo território brasileiro, na comparação com o 
Ideb (Índice de Desenvolvimento da Educação Básica). Página 3

Alunos têm ferramentas para aprimorar o aprendizado

Página 7
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opinião deste jornal.

César Oliva quer fomentar projetos com 
Inteligência Artificial em São Caetano

Ao que tudo indica, o 
vereador Líder do Governo 
César Oliva tem nova bandei-
ra, a tecnologia a serviço da 
maior efi ciência no serviço 
público através de projetos 
que contemplem inteligência 
arti fi cial (IA) nas mais varia-
das pastas e secretarias.

Com a nova realidade que 
a tecnologia vem trazendo, 
Oliva entende que São Caeta-
no do Sul pode sair na frente 
fazendo com que projetos 
que contemplem a IA façam 
parte do coti diano das pastas 
públicas, trazendo mais agili-
dade, efi ciência e qualidade 
para todos.

Um dos projetos que o par-
lamentar indicou é fazer com 
que a IA trabalhe junto com a 
nova plataforma educacional 
que o Secretário da Educação 
Fabiano vem desenvolvendo 
junto com o Núcleo de Aten-
ção à Inclusão comandado 
pela Patrícia David. Uma das 

O Jornal da Região comemora 34 anos. 
Desejamos saudar a diretoria renovando

os votos de sucesso na certeza de
que o trabalho sério vai continuar

por outros aniversários.
Presidente Dr. João Paulo Borges Chagas

possibilidades é fazer a IA 
trabalhar em favor da criação 
de conteúdos pedagógicos, 
principalmente voltados à alu-
nos público alvo da inclusão, 
hoje já é uma realidade que a 
inteligência possa desenvolver 
materiais de forma rápida e 
individualizada, levando em 
conta o ti po da defi ciência/
transtorno, como também 
hiperfocos e parti cularidades 

de cada aluno para a criação 
de conteúdo específi co que se 
adeque à cada aluno, sendo 
possível desenvolver até o PEI 
(Programa Educacional de In-
dividualizado), tudo baseado 
na BNCC.

“Uma nova realidade to-
mará conta do setor público, 
precisamos nos antecipar 
e trazer a Inteligência Arti-
ficial para trabalhar a favor 

da nossa cidade, neste caso 
colaborando com os profes-
sores na criação de conteúdos 
pedagógicos, principalmente 
os específicos levando em 
conta particularidades de 
aluno para aluno. Exemplo: 
uma professora de um aluno 
TEA com hiperfoco em di-
nossauro,  pode carregar na 
plataforma a prova regular 
de determinada matéria que 
será aplicada para a turma 
em questão, e a IA pode gerar 
uma prova adaptada parti ndo 
do princípio de assuntos que 
envolvam dinossauros para 
este aluno em específi co, isso 
pode ajudar muito a geração 
rápida e de bons conteúdos 
para todos, mas principal-
mente para as crianças com 
os mais variados transtornos e 
defi ciências, assim como para 
alunos superdotados também, 
é uma maravilha, o uso dessa 
tecnologia não tem limite” 
fi naliza César Oliva.

+ Professor 
Jander indica 
Projetos para 
Secretaria de 

Desenvolvimento 
Econômico

O vereador Professor Jan-
der Lira (PSB) protocolou 
indicações sugerindo a Sedeti  
a inclusão, nos programas de 
desenvolvimento econômico 
da cidade, de concursos para 
eleger a melhor comida de 
boteco e a melhor pizza de 
São Caetano do Sul.

Na justificativa, Jander 
Lira destacou que a comida 
de boteco é uma tradição 
gastronômica brasileira que 
merece reconhecimento. 
“Com um concurso, os es-
tabelecimentos seriam in-
centivados a criar pratos 
mais criati vos e saborosos, 
aumentando a satisfação 
dos clientes e fi delizando o 
público”, explicou.

Em relação ao concurso de 
pizza, o vereador afi rmou que 
a iniciati va seria uma forma 
inovadora de promover a 
cultura e a gastronomia local.

Cicinho Moreira propõe criação
do programa Sanca Sem Vape

O vereador Cicinho Morei-
ra (PL) protocolou um projeto 
de lei para instituir, em São 
Caetano do Sul, o programa 
Sanca Sem Vape, com o obje-
tivo de prevenir e combater 
o uso, a comercialização e a 
disseminação de dispositivos 
eletrônicos para fumar, po-
pularmente conhecidos como 
cigarros eletrônicos ou vapes.

Na justificativa da propos-
ta, Cicinho Moreira destacou 
que o consumo de vapes tem 
crescido de forma alarmante 
no Brasil, mesmo sem a au-
torização da Anvisa para sua 
venda. “Com cores e sabores 
atrativos, esses dispositivos 
tornaram-se uma porta de 
entrada para o vício em nico-
tina, especialmente entre os 
jovens”, explicou.

O parlamentar também 
ressaltou que dados recen-
tes mostram que o uso de 
cigarros eletrônicos por ado-
lescentes brasi leiros qua-
druplicou nos últimos anos. 
“Estamos diante de um grave 
problema de saúde pública, 

que exige uma ação coor-
denada do poder público, 
com campanhas educativas, 
fiscalização e o engajamento 
de famílias, escolas e toda a 
sociedade”, afirmou.

Conforme o texto do pro-
jeto, o Sanca Sem Vape po-
derá ser implementado por 
meio de orientações em es-

colas e unidades de saúde, 
além de campanhas em redes 
sociais e meios de comuni-
cação. “Esta é uma medida 
essencial para proteger nos-
sas crianças e adolescentes, 
promovendo uma c idade 
mais saudável e consciente 
contra essa ameaça silencio-
sa”, concluiu Cicinho Moreira.
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+USCS tem 
inscrições 

abertas para 
vestibular 

Interessados em ingressar 
no curso de Medicina no segun-
do semestre de 2025 já podem 
se inscrever e concorrer a uma 
vaga na USCS. No total, são 180 
vagas, 60 em cada um dos três 
campi que oferecem o curso. 
As provas ocorrem no dia 22 
de junho, das 14h às 19h, em 
local escolhido pelo candidato 
no ato da inscrição. O processo 
ocorre pela Fundação Vunesp. 
O valor da taxa de inscrição é de 
R$ 315,00. Mais informações, 
como o edital e inscrições, cons-
tam em www.uscs.edu.br.

São Caetano supera média 
nacional de aprendizado em 

Português e Matemática

PARABÉNS AO JORNAL DA REGIÃO
PELO EXERCÍCIO DO BOM JORNALISMO, 

CONTRIBUINDO PARA O FORTALECIMENTO 
DA NOSSA DEMOCRACIA.

Leandro PrearoLeandro Prearo
Reitor da USCS

Parabenizo o Jornal da Região por 
mais um ano de experiência. Existência 
essa que engrandece ainda mais o ABC. 

Vida longa ao Jornal da Região.

Eduardo Albuquerque 
Advogado

São Caetano do Sul apre-
senta indicadores educa-
cionais muito superiores às 
médias nacionais no nível 
de aprendizado de Língua 
Portuguesa e de Matemá-
tica. Os dados estão pre-
sentes no estudo divulgado 
na segunda-feira (28/4), o 
Dia Mundial da Educação, 
pelo instituto Todos Pela 
Educação, que mapeia a 
qualidade do ensino em 
todo território brasileiro, 
na comparação com o Ideb 
(Índice de Desenvolvimen-
to da Educação Básica).

A insti tuição traçou pano-
rama em três faixas: 5º ano 
do Ensino Fundamental, 9º 
ano do Ensino Fundamental e 
3º ano do Ensino Médio. Em 
todas as etapas do processo 
de aprendizado, os números 
de São Caetano são muito 
mais elevados do que a mé-
dia do Brasil - a comparação 
leva em consideração os 
dados do Todos pela Educa-
ção de 2023 com o Ideb do 
mesmo ano.

No 5º ano do Ensino Fun-
damental, o Todos Pela Edu-
cação identi fi cou que a taxa 
de aprendizado em Língua 
Portuguesa em escolas da 

rede pública foi de 55,1% e, 
em Matemáti ca, 43,5%. Em 
São Caetano, 78% dos alunos 
da primeira etapa do Ensino 
Fundamental ti veram desem-
penho adequado nas aulas 
de Português, enquanto 71% 
demonstraram conhecimen-
to de Matemáti ca.

Já no 9º ano do Ensino 
Fundamental, a média nacio-
nal de aprendizado em Lín-
gua Portuguesa foi de 35,9% 
e de 16,5% em Matemáti ca. 
Em São Caetano, esses per-
centuais foram muito além: 
57% em Português e 36% em 
Matemáti ca. No Ensino Mé-
dio - São Caetano é a única ci-

dade da região a ofertar esse 
grau de ensino municipaliza-
do -, os dados comprovam a 
disparidade da qualidade do 
ensino no município, com de-
sempenho três vezes maior 
do que a maioria das escolas 
brasileiras.

Apesar dos números po-
sitivos, a Prefeitura de São 
Caetano, por meio da Secre-
taria de Educação, trabalha 
para a melhora dos indica-
dores. Um dos pilares de 
novos programas é o Apren-
der Mais, que oferta cursos 
e oficinas extracurriculares 
para aumentar o tempo de 
permanência do estudante 

na sala de aula com assuntos 
escolhidos por eles, pelas 
famílias e pelos professores.

“Temos que potencializar 
o aprendizado. Perdemos 
muito na pandemia e sa-
bemos que os alunos que 
ficaram nas aulas remotas 
perderam muito. A Prefeitura 
vai oferecer mais sempre. A 
ideia de São Caetano do Sul 
é sempre oferecer mais, por 
isso temos o Aprender Mais, 
fortalecer a relação entre o 
direito a aprender e o que 
a cidade pode oferecer a 
essas famílias e estudantes”, 
disse o secretário de Educa-
ção, Fabiano Augusto João.
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Tels: 4221-3114
4226-4156

Email: technosom01@gmail.com
Rua Alagoas, 641

Centro - São Caetano

Troca de Óleo, Filtro, 
Freios, Suspensão, 

Embreagem, Limpeza 
de Injeção, Bateria, 
Lâmpada, Alarmes, 
Som Personalizado, 
Vidro Elétrico, Trava 

Elétrica e Filme

TechnoSomTechnoSom
MMecânica Geralecânica Geral

ElétricaElétrica

Gilberto Costa defende revisão 
da taxa do lixo de São Caetano

Associação Recreativa e 
Esportiva dos Servidores 

Municipais de São Caetano

O progresso e 
desenvolvimento do ABC 
devem muito a imprensa 

regional. No momento em 
que o Jornal da Região

faz mais um aniversário,
envio meus cumprimentos 

para toda diretoria
pelos 34 anos mostrando

a nossa realidade.

RUBENS DO DAE - Presidente da ARESM

ARESM Saudamos o Jornal da Região
pelos 34 anos informando a 

população de São Caetano do Sul 
sobre todas atividades sociais e

políticas de nossa cidade.

PARABÉNS!

VIAÇÃO PADRE EUSTÁQUIO LTDA
Central de Atendimento - 3296-1800

www.vpadreeustaquio.com.br

Durante a sessão da Câma-
ra de São Caetano do Sul, o 
vereador Gilberto Costa (PP) 
defendeu a revisão da taxa 
de lixo cobrada no municí-
pio. O parlamentar propôs a 
substi tuição do modelo atual, 
baseado na metragem do imó-
vel, por um valor fi xo dividido 
igualmente entre todos os 
contribuintes, como já ocorreu 
anteriormente.

“A cobrança hoje é feita por 
metro quadrado, mas sempre 
foi uma taxa fixa, e é muito 
simples resolver isso. Pega-se 
o valor necessário para custear 
o serviço, divide-se pela quan-
ti dade de imóveis e o valor sai 
igual para todos. Quem tem 
dois imóveis paga duas vezes; 
quem tem três, paga três vezes, 

com correção pela inflação”, 
explicou Gilberto Costa.

O vereador também apon-
tou que os problemas começa-
ram a surgir quando o valor pas-
sou a ser incorporado ao IPTU. 
“Temos que achar um caminho 
equilibrado. Não podemos re-
jeitar receita, mas também não 
dá para ti rar recursos de outros 
setores para custear a limpeza 
pública”, completou.

Gilberto Costa reforçou a 
necessidade de transparência. 
“Respeito as decisões desta 
Casa, mas acredito que po-
demos avançar para um mo-
delo mais claro, mais justo e 
mais compreensível para a 
população. São decisões como 
essa que fazem a diferença na 
vida das pessoas”, concluiu.

Eduardo Albuquerque 
inicia projeto de 

climatizadores nas 
Escolas Públicas

Eduardo Albuquerque foi na Assembleia Legislati va do Estado 
de São Paulo (ALESP), onde teve uma conversa muito produti va 
com o Deputado Estadual Danilo Balas (foto). "Por meio de um 
pedido meu, foi desti nada uma emenda no valor de R$ 200.000,00 
para a área da educação em São Caetano do Sul. Essa emenda será 
uti lizada para a instalação de climati zadores nas salas de aula da 
EMEF Luiz Olinto Tortorello. Mesmo sem mandato, sigo contribuin-
do com a população de São Caetano do Sul", explicou Eduardo.
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Empresas sinalizam adesão ao 
Programa Moeda Verde de Diadema

34

Em prol da sustentabilidade 
ambiental do município, a Wael-
zholz Brasmetal e o Grupo Schimitd 
Serviços, empresas tradicionais da 
cidade, fi rmaram com a Prefeitura 
de Diadema, um Termo de Inten-
ção – Adesão ao Programa Moeda 
Verde. A iniciati va ecológica inte-
grava o Plano das Ações Prioritárias 
dos 100 Dias da gestão municipal. 
O ato de assinatura ocorreu no dia 
10 de abril, no Paço Municipal.

Por meio do Programa Moeda 
Verde, a Prefeitura de Diadema 
quer incenti var a reciclagem e a 
coleta seleti va de resíduos urba-
nos, tornando a cidade mais limpa 
e sustentável, além de mais boni-
ta, organizada e agradável para 
todos. Moeda Verde consiste na 
troca de materiais recicláveis por 
créditos fi nanceiros, diretamente 
à população participante, sem 
atravessadores. 

A meta da Prefeitura é inau-
gurar contêineres do Programa 
Moeda Verde na cidade. Para 
tanto, está buscando parceiros na 
iniciati va privada, a exemplo das 
empresas Brasmetal e Schimitd. 
O Programa está amparado na 
Lei de Incenti vo à Reciclagem (Lei 
Federal nº 14.260/2021) que per-
mite o apoio de pessoas jurídicas 
a projetos de reciclagem, com 
possibilidade de benefí cios fi scais.

No encontro, a Prefeitura foi 
representada pelo prefeito de 
Diadema, Taka Yamauchi, e os 
secretários municipais de Meio 
Ambiente e Serviços Urbanos, Ri-

cardo Sousa, e o de Planejamento 
e Gestão, Bruno Gabriel.

“Neste nosso encontro, não há 
outro gesto senão o de agradecer à 
Brasmetal pelas várias parcerias ao 
longo de tantos anos. A Brasmetal é 
uma empresa que faz pela cidade, 
independentemente da gestão, e 
isso é precioso porque os gestores 
passam, mas a cidade permanece, 
por isso, só posso dizer muito obri-
gado”, disse o prefeito.

Em nome da Brasmetal, o pro-
curador Paulo Nacarato lembrou 
que a empresa já está há mais 
de 50 anos na cidade e deseja 
conti nuar contribuindo sempre 
com o desenvolvimento das pes-
soas e do município. “O DNA da 
nossa empresa não é apenas 
de aço, mas também de engaja-
mento socioambiental”, afi rmou.

Prefeitura de Diadema e Brasmetal assinam Termo de Intenção do Programa Moeda Verde

• Estéti ca Dental
• Reabilitação Oral e
• Harmonização Orofacial

Estética Orofacial

Dra. Sâmia Ribeiro
CROSP 114540

drasamiaribeiro

Telefone: 99269-1098
Al. São Caetano, 917

Barcelona - SCS
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Após reestruturação, Hospital 
da Mulher de São Bernardo 

ganha mais 22 leitos
Seguindo firme no com-

promisso de qualificar o aten-
dimento na saúde da cidade, 
o prefeito de São Bernardo, 
Marcelo Lima, realizou a entre-
ga de 22 leitos de enfermaria 
no Hospital da Mulher. A am-
pliação do número de leitos 
e da capacidade cirúrgica da 
unidade se dão após a con-
clusão da reforma do telhado 
do equipamento, iniciada em 
8 de março, e da reativação de 
dez quartos. 

A deputada estadual Ana 
Carolina Serra, a vice-prefeita 
Jéssica Cormick, a secretária 
da Mulher, Sandra do Leite, a 
presidente do Fundo Social de 
Solidariedade e primeira-dama, 
Zana Lima, a secretária adjunta 
de Saúde, Fernanda Penatti, a 
diretora do Complexo Hospita-
lar, Heloísa Molinari, a diretora 
do Hospital da Mulher, Adlin 
Veduato, e diversos vereadores 
participaram da cerimônia.

O investimento foi de R$ 3,8 
milhão, com recursos de emen-
da parlamentar e do Tesouro 
municipal. Esses 22 leitos pre-
cisaram ser desativados devido 
às más condições estruturais do 
telhado. Agora, os leitos estão 
cadastrados junto ao Ministério 
da Saúde e prontos para serem 
utilizados pela população. 

O prefeito Marcelo Lima 
agradeceu a todos os funcioná-
rios da saúde pelo trabalho de 
transformação no atendimento 
dos munícipes. "Entregamos 
hoje 22 leitos, de primeira qua-
lidade, no mesmo padrão de 
qualquer boa instituição priva-

da", destacou. "Tenho muito or-
gulho de poder ampliar o aten-
dimento do Hospital da Mulher 
para trazer mais dignidade na 
saúde, passar aquela fase ruim 
de ser um hospital que as mu-
lheres tinham resistência para 
vir. Agora é um hospital para 
valer e uma cidade para frente", 
pontuou o chefe do Executivo, 
após realizar a inauguração 
simbólica dos leitos. 

A secretária adjunta de Saú-
de, Fernanda Penatti, fez coro 
à declaração de Marcelo Lima, 
reforçando à homenagem aos 
profissionais da saúde e aos 
conselheiros municipais, "que 
constroem o SUS todos os dias, 
de uma maneira participativa, 
integral e universal". "Sem esse 
time a gente não conseguiria 
aplicar aquilo que o prefeito e 
o secretário de Saúde sonham 

para o município de São Ber-
nardo", completou. Fernanda 
lembrou que São Bernardo foi 
pioneira ao ampliar a faixa etá-
ria para realização de mamogra-
fia de rastreio, de 50 a 69 anos 
para 40 a 74 anos. "A gente está 
trabalhando muito para cuidar 
das pessoas em todas as fases 
que elas precisam", concluiu.

A deputada estadual Ana 
Carolina Serra, que destinou R$ 
1 milhão para a obra de refor-
ma do telhado do Hospital da 
Mulher, exaltou o trabalho que 
vem sendo desenvolvido na 
cidade. "Estar hoje no Hospital 
da Mulher, com toda a equipe 
da saúde do município de São 
Bernardo, reforça, prefeito, não 
só o seu comprometimento, mas 
o engajamento de toda a equipe, 
o seu trabalho como líder em 
ações que, de fato, transformam 

a vida das pessoas aqui na ci-
dade", afirmou. "A gente pôde 
ver que, de fato, essa equipe da 
saúde trabalha com o coração. 
E eu fico muito feliz por estar 
participando deste momento."

A diretora do Hospital da 
Mulher, Adlin Veduato, também 
agradeceu os investimentos na 
unidade hospitalar. "Só tenho a 
agradecer pela qualificação do 
atendimento, para podermos 
receber as munícipes sempre 
da melhor forma possível", 
declarou. O Hospital da Mu-
lher conta com 136 leitos e 
realiza uma média de 7.500 
atendimentos ao mês, entre 
atendimentos ambulatoriais 
do CAISM (Centro de Atenção 
Integral à Saúde da Mulher) e 
do hospital, urgências e proce-
dimentos cirúrgicos.

Prefeito Marcelo lima com a deputada estadual Ana Carolina Serra

Santo André firma acordo com a CETESB para a 
ampliação do licenciamento ambiental municipal

A Companhia Ambiental do Estado de São Paulo (CETESB) e a 
Prefeitura de Santo André assinaram um acordo de cooperação 
técnica que permitirá ao município ampliar as atividades passíveis 
de licenciamento ambiental municipal. Santo André já faz parte do 
grupo de cidades paulistas habilitadas a realizar o licenciamento 
ambiental de impacto local e com o presente acordo fortalecerá 
ainda mais sua atuação na gestão ambiental.

 A iniciativa integra o programa "Licencia Mais – Município 
Legal", lançado pela CETESB para capacitar e apoiar os municípios 
na condução do licenciamento ambiental local. Desde sua imple-
mentação, o programa já capacitou 333 técnicos municipais em 
dois módulos de treinamento, promovendo reuniões regionais 
para esclarecimentos e apoio técnico.

Atualmente, 89 dos 645 municípios paulistas estão habilitados 
a realizar o licenciamento ambiental, o que representa cerca de 
13,8% do total. Estes municípios abrangem 62% da população do 
Estado, que é beneficiada pela descentralização do licenciamento, 
com expressivo ganho de capilaridade.

+
CPTM terá 

mudanças na 
operação do 

fim de semana
Os passageiros que utili-

zam as linhas da CPTM devem 
ficar atentos às mudanças 
operacionais que serão rea-
lizadas no domingo (04/05) 
para a execução de obras de 
melhorias e modernização ao 
longo da via férrea.

No domingo, das 9h30 
às 20h, os trens do serviço 
710, que seguem no sentido 
Rio Grande da Serra, não 
prestam serviço na Estação 
Prefeito Saladino. Os pas-
sageiros que desembarcam 
nesta estação devem seguir 
viagem até a estação Prefeito 
Celso Daniel-Santo André e 
retornar. Já para quem pre-
tende embarcar na estação, 
é necessário pegar o trem até 
a Estação Utinga e embarcar 
na composição na platafor-
ma oposta. Neste mesmo 
dia, quem utiliza a Estação 
Prefeito Celso Daniel-Santo 
André deve embarcar na 
plataforma 4 e quem utiliza 
a Estação Tamanduateí deve 
usar a plataforma 3.

Os colaboradores estarão 
à disposição para auxiliar os 
passageiros nos seus desloca-
mentos. Todas as mudanças 
na operação estão sendo 
informadas aos passageiros 
por avisos sonoros, painéis 
eletrônicos e sinalização no 
local. É possível também 
acompanhar pelas redes 
sociais da companhia e es-
clarecer dúvidas pelos canais 
de atendimento: Central de 
Relacionamento no 0800 055 
0121 ou pelo WhatsApp (11) 
99767-7030.
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Vila Camilópolis é o primeiro 
Bairro Inteligente de Santo André

A Vila Camilópolis é o pri-
meiro Bairro Inteligente de 
Santo André. A área de quase 
1,4 km² e aproximadamente 
20 mil habitantes localizada no 
segundo subdistrito andreense 
vai receber o modelo que servirá 
de referência para os 112 bairros 
da cidade, a partir de série de 
tecnologias integradas que pre-
tende torná-lo mais conectado, 
seguro, eficiente e preparado 
para ações preventivas e toma-
das de decisão em tempo real.

"O que é um bairro inteli-
gente? É um bairro que traz 
todos os conceitos Smart Cities 
(cidades inteligentes). A gente 
quer justamente transformar 
Santo André em uma cidade 
cada vez mais inteligente. Ago-
ra iniciamos a implantação de 
um bairro inteligente para as 
pessoas também conseguirem 
identificar e utilizar esses servi-
ços, preparando a cidade para 
o futuro", explicou o prefeito 
Gilvan Junior durante evento 
de apresentação do projeto.

O ponto central do moni-
toramento do bairro será a 
recém-reformada Praça São 
Camilo, em frente à Paróquia 
São Francisco de Léllis, onde 
sensores multifuncionais irão 
realizar a coleta de dados como 
a qualidade do ar, a temperatu-
ra, a umidade, a luminosidade, 
a emissão de CO₂, a radiação 

solar, o volume de chuva (por 
meio do fluviômetro), os níveis 
das bocas de lobo inteligentes, 
o ponto de orvalho, o nível de 
ruído (através do decibelíme-
tro), entre outros.

O distrito ainda vai contar 
com wi-fi gratuito à população 
em pontos estratégicos, contar 
com semáforos inteligentes, 
otimizando a fluidez do tráfego, 
terá interligação dos equipa-
mentos públicos via rede de 
fibra óptica, além de contar com 
monitoramento em tempo real 
através de câmeras instaladas 
pelas vias e em prédios públicos 
(como escolas, creches e unida-
des de saúde).

Inclusive, justamente por 
meio das imagens dessas câ-
meras será possível identificar 

veículos roubados ou furtados 
e está em negociação com o 
Estado a disponibilidade do ban-
co de dados para identificação 
também de pessoas procuradas 
pela polícia e/ou Justiça. "Hoje a 
gente já consegue identificar as 
placas dos veículos e estamos 
negociando com o Governo do 
Estado de São Paulo os cadas-
tros do reconhecimento facial", 
explicou o chefe do Executivo 
andreense.

Todas informações captadas 
são automaticamente enviadas 
ao COI (Centro de Operações 
Integradas) – a rede LoRa viabi-
liza a comunicação de longa dis-
tância entre os sensores de IoT 
(Internet das Coisas) – e a partir 
delas equipes conseguem em-
basar e coordenar decisões rá-

pidas e ações preventivas, como 
avisos à população, ajustes na 
iluminação pública, resposta a 
emergências ou planejamento 
de serviços urbanos, com foco 
na qualidade de vida, mobilida-
de e segurança dos munícipes.

Acesso ao público - Os 
andreenses terão acesso aos 
dados por meio de um site, o 
qual será divulgado em bre-
ve à população por meio de 
flyers e placas com um QR 
Code direcionando ao ende-
reço eletrônico. Neste portal, 
outras informações estarão 
disponíveis, como os dados 
do SIGA (Sistema de Informa-
ções Geográficas Andreense), 
as condições do trânsito (por 
meio de parceria com o Waze) 
entre outras.

LEIA MAIS
NOTÍCIAS NO 
NOSSO SITE
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W2G Industria e comércio 
LTDA torna público que re-
quereu ao Semasa, a Licença 
ambiental prévia, de instala-
ção e de operação - LPIO, para 
a Fabricação de móveis com 
predominância em madeira 
na Rua Gaspar de Lemos, 
309, Jardim Vila Rica, Santo 
André, conforme Processo 
Ambiental nº134633/2025. E 
declara aberto o prazo de 30 
dias para manifestação escri-
ta, endereçada ao Semasa.
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